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Confusão na CPI 

dos ônibus 

A primeira audiência da CPI dos Ônibus, iniciada às 10h05 dessa quinta-feira (22), 
foi encerrada às 12h50 e marcada por tumulto e confusão. Cerca de 20 minutos 
após o início, a sessão chegou a ser suspensa em virtude de uma briga entre gru- 
pos pró e contra o vereador Chiquinho Brazão (PMDB), presidente eleito da Comis- 
são Parlamentar de Inquérito. Os dois grupos chegaram a se enfrentar fisicamente 
na galeria do plenário e um sapato foi jogado nos vereadores que compõem a mesa. 
Em uma confusão nas escadarias do local, dez pessoas foram detidas e encami- 
nhadas à 5a DP (Mem de Sá). 

POPULAR 
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Centenas de banhis- 
tas que aproveita- 
vam o dia de sol na 
região de Kaliningra- 
do, na Rússia, foram 
surpreendidos por 
um enorme hover- 
craft militar que inva- 
diu a areia da praia 
no último domingo 

(18/08). O veículo militar tem 60 metros de comprimento, pesa 550 to- 
neladas e pode chegar até 110 km/h. Segundo a rede CNN, ninguém 
ficou ferido. O vídeo mostrando a chegada do veículo foi postado no 
YouTube e já foi visto mais de 1,3 milhão de vezes. O Ministério da 
Defesa da Rússia disse que a chegada inesperada do hovercraft era, 
na verdade, um exercício militar de rotina. Em entrevista ao jornal russo 
Komsomolskaya Pravda, um porta-voz da pasta disse que o local em 
questão é uma área de propriedade militar. "Ainda não está claro o que 
as pessoas estavam fazendo na praia, que fica em território das Forças 
Armadas", disse. Segundo o jornal "The independent", a embarcação 
é capaz de transportar até 400 soldados e é equipada com lançadores 
de mísseis. 

■ ■ ■ ww 

Adeus ao Pânico 

Barrada por causa da roupa 

Rosângela alega 
que foi impedida 
de entrar na anti- 
ga escola do filho 
nessa quarta-feira 
(21), por causa 
de um vestido que 
estava usando. A 
confusão aconte- 
ceu na escola es- 
tadual São José, 
localizada na qua- 
dra 1106 Sul, em 
Palmas. Segundo 
Rosângela, após 
discutir com os 

funcionários, a diretora da escola foi atendê-la do lado de fora. "A direto- 
ra veio com um papel para me mostrar dizendo que era uma lei. Eu disse 
que não era estudante da escola. Sou mãe de um aluno e fui pegar uma 
declaração", conta. "Falar que eu não posso entrar porque minha roupa 
é inadequada eu não aceito." A comerciante chegou a chamar a polícia, 
mas, segundo ela, nem os policiais resolveram o problema. Ela foi em- 
bora sem conseguir a declaração de transferência do filho. 

Babi Rossi anunciou a saída do "Pânico" através do Instagram na tarde dessa quinta-feira, 22. 
Na rede social, ela compartilhou uma foto de biquíni e escreveu na legenda: "Queridos fãs e 
amigos, eu, Babi Rossi, comunico a todos a minha saída do Programa 'Pânico na Band'... Foi 
muito bom estar com vocês durante esses 3 anos, foi um sonho realizado, mas em determi- 
nado momento da vida precisamos buscar o melhor e algo que nos faça feliz. Criei coragem 
para escrever isso e me despedir agradecendo a todos vocês responsáveis pelo meu sucesso 
e por hoje ser quem sou... Decidi isso domingo, que foi meu último dia como panicat... Não foi 
fácil escrever isso, mas precisamos coragem para os novos desafios!!! Meus sinceros agrade- 
cimentos a todos do 'Pânico', produtores, câmeras, maquiadores, figurinistas e, claro, a direção 
Allan e Emílio pela oportunidade!!! Agradeço aos meus pais, Sérgio e Margarete, minha irmã 
Bruna, meu namorado Olin Batista, minha assessora e amiga Néiah Lima e a todos que me 
apoiam e acreditam em mim, não só como profissional, mas como filha, irmã, namorada e ami- 
ga! Espero vê-los em breve... Um beijo com carinho". Procurada, a assessoria de imprensa de 
Babi justificou a saída dela do programa. "Ela quer estudar, fazer outras coisas. Ela já está no 

Pânico há três anos e não dá para conciliar com o programa. Ela não consegue fazer curso, faculdade. E ela não se vê mais trabalhando de biquíni. 
Ela quer estudar para ser atriz e apresentadora. Então ela vai se especializar. As pessoas não conhecem a Babi, ela é rotulada como gostosona 
e não sabem como ela é inteligente. Ela quer se aperfeiçoar para mostrar o melhor dela. A gente não pode se acomodar, né? Ela tem o apoio da 
família, dos amigos e do namorado. Já fazia um tempo que ela pensava nisso e agora ela se decidiu". 

COLUNA □□ SANCHES 

DOS LEITORES 
I - QUEM NASCE EM SÃO DOMINGOS DO MARA- 
NHÃO 

"De: Clodoaldo Almeida 
Enviada em: quinta-feira, 22 de agosto de 2013 
10:40 
Assunto: Comentário sobre gentilico 
"Foi falando de gentilico, de lugares, até que chegou 
no meu. E gostei do assunto. Assim fiquei sabendo 
como escrever correto o meu gentilico, porque eu 
nasci em São Domingos do Maranhão e por isso sou 
sâodominguense. É, foi ali que nasci, precisamente 
na rua Major Delfino Calvo - nome esse que nunca 
pegou, porque só se chama Rua de Colinas, por ser 
o caminho de quem vai voltar para Colinas (cidade- 
-mãe) de São Domingos (que. até a data da sua 
emancipação, só era conhecida e chamada de São 
Domingos do Zé Feio, seu descobridor ou fundador, 
"Do seu leitor e admirador 
CLODOALDO BARBOSA DE ALMEIDA 
(do bairro São José do Egito - Imperatriz - MA) 
Um grande abraço." 

AO CLODOALDO - Clodoaldo: Grato por sua men- 
sagem. 
Sem saudosismos, mas sou partidário da manuten- 
ção dos nomes antigos, tradicionais, como o que 
você citou, da "Rua de Colinas". Dia a dia cidades 
crescem e novas ruas podem ter novos nomes, que 
prefeitos e vereadores queiram homenagear. Mas 
tirar o nome tradicional é mexer, é violentar parte de 
uma história, das razões ancestrais que estão no 
nome "antigo" de nossas ruas e outros logradouros, 
Quanto ao gentilico de sua cidade natal é "sâo- 
-dominguense", com hifen. A maranhense São 
Domingos do Maranhão é a segunda cidade a ter 
esse adjetivo, que vem desde 1952. A primeira é 

(Foto: entardecer na lagoa do Zé Feio) 

São Domingos 
do Capim, 
no Pará. cujo 
gentilico, de 
igual grafia, 
é empregado 
desde 1758 
(255 anos). 

Há ainda pelo menos dois outros municípios são- 
-dominguenses: São Domingos (Bahia) e São 
Domingos do Araguaia (Pará). 
Ratifico agradecimentos por suas palavras. 
Abraço. EDMILSON SANCHES 

II-CULTURA/MÚSICA 
"Por favor não transformem Imperatriz numa cidade 
sertaneja. Preservem a cultura local. Imperatriz, 
dezoito anos atrás, era conhecida em todo o Pais 
e no resto do mundo como a cidade musical e 
cultural... Sediou durante cinco anos o maior festival 
da América Latina...FABER (Festival Aberto Estância 
do Recreio). 
"Uns dez anos atrás, eu já morava em São Luis, 
e na AABB de Imperatriz tava acontecendo já há 
algum tempo um projeto musical nos finais de 
semana. Fui convidado a participar do projeto, topei, 
e saí falando para alguns amigos e eles me diziam: 
"Olha, Luís. a barra lá tá pesada, e não é mais como 
tu conhecia". 
"Eu me lembrava que a AABB era um ambiente alta- 
mente social, a gente costumava cantar muito por lá, 
eram as famílias que freqüentavam, os atletas da pe- 
lada, era muito cultural. Só que quando eu cheguei 
á tarde pra montar o som já senti o clima pesado 
pro meu lado. Levei um som ambiente, pequeno, 
pra não incomodar os ouvintes e fazer uma música 
de boa qualidade, conforme era o gosto musical de 
antigamente. Mas quá! Quando cheguei á noite pra 

Edmilson Sanches 

fazer o show, convidei Raimundo Potty nos teclados 
e mais um percussionista bom também. 
"Começamos a tocar, Djavan, Caetano, Gil, Chico, 
Gonzagâo...etc. As pessoas começaram a gritar de 
lá: "Troca esse repertório!" O espaço tava cheio, eu 
mudava de baião pra xote, bolero, samba... mas 
quá, o que aconteceu, o povo foi saindo, ficando só 
uma meia dúzia de gente que estava curtindo ou 
com pena de mim. 
"Na verdade o que o povão queria era uma doida 
de uma seresta que era o estilo que se estava 
fazendo na AABB. Resultado: não me pagaram, 
me responsabilizaram pelo prejuízo do bar e dos 
garçons, fiquei numa sinuca de bico, só fui me sentir 
um pouco aliviado quando estava dentro do ônibus 
de volta pra São Luís. 
"O que me deixou um pouco mais contente e feliz, 
eu soube que, depois desta, a seresta lá nunca mais 
foi a mesma, até que logo acabou. Engraçado é 
que eu não me sentia o coitado, eu sentia era pena 
daquele povo perdido, sem rumo. sem cultura, sem 
gosto musical, ouvindo uma música de péssima 
qualidade. 
"Eu assistia ali o fim de uma sociedade que tanto me 
orgulhava na AABB". (LUÍS CARLOS DIAS, cantor, 
compositor, músico),. 

111 - PANELADA 
"Meu caro Edmilson Sanches: 
"Nas últimas semanas estiveram com uns ensaios 
- de muito mau gosto, por sinal - querendo acabar 
com a cultura já talvez até mais do que centenária 
da venda de panelada nas ruas de Imperatriz. 
"Para mim, se isso acontecesse, seria um crime 
contra a cultura da cidade, embora não seja de se 
estranhar que aconteça em uma cidade de 161 anos 
que ainda não possui um museu histórico." (CLODO- 
ALDO BARBOSA DE ALMEIDA) 

CONTATOS: esanches@juplter.com.br • Facebook • Caixa Postal 61 - 65900-970 - Imperatriz - MA 

r LEI DOS BARES 
Nessa quinta-feira (22), a Câmara 
de Vereadores foi palco de uma 
audiência pública que dividiu opi- 
niões. A chamada Lei dos Bares 
prevê em projeto que apenas os 
estabelecimentos que estão lo- 
calizados em áreas próximas a 
residências e que incomodem a 
população é que devem funcionar 
até as 2h da madrugada, enquan- 
to os estabelecimentos que são 
afastados de áreas residenciais 
possam funcionar 24 horas. Para 
a juíza aposentada Maria das Gra- 
ças, que usou a tribuna, essa lei é 
mais do que uma lei do silêncio. 
"Essa lei deve servir para diminuir 
a criminalidade e os acidentes de 
trânsito e, por isso, nenhum esta- 
belecimento deve ter privilégios 
em relação aos horários de fun- 
cionamento". 

- CRÍTICAS AO PROJETO 

O promotor de Meio Ambiente, Ja- 
dilson Cerqueira, também concor- 
da com o pensamento de Maria 
das Graças. Para ele, a lei não 
pode trazer privilégios para ape- 
nas uma classe de trabalhadores. 
"A lei deve valer igualmente para 
todos", pontuou o promotor. Jadil- 
son ainda criticou o projeto de lei 
e disse que está mal formulado. O 
promotor concluiu dizendo que a 
audiência é para defender os di- 
reitos da população como um todo 
e não apenas dos donos de bares. 

- REIVINDICAÇÕES 
O vice-presidente do Sindicato 
dos Donos de Bares também usou 
a tribuna para falar em nome da 
entidade. José do Carmo Barbo- 
sa fez várias reivindicações, entre 
elas a isenção da taxa de R$ 36 
do show e a redução da taxa de 
vistoria. A flexibilidade nos horá- 
rios também é um pedido do sindi- 
cato. José do Carmo disse que em 
alguns estabelecimentos específi- 
cos, como em pizzarias que tam- 
bém promovem shows, o horário 
de 2h seja estendido, 

- "PEC 37" DE IMPERATRIZ 
Juíza aposentada, Maria das gra- 
ças citou durante sua fala que 
algumas cidades são exemplos 
na redução da criminalidade por 
conta do fechando dos bares e 
casas noturnas em horário mais 
cedo. "Sabemos que Imperatriz 
tem um histórico de crimes muito 
alto e a maioria dos crimes tem 
relação com pessoas embriaga- 
das", explicou Maria das Graças. 
A juíza aposentada comparou o 
projeto com a PEC 37, alegando 
que a má reformulação do projeto 
é um retrocesso para a cidade. 



CORREIO 
Imperatriz-MA 
Sexta-feira, 23 de agosto de 2013 

.03. 

►COQUETEL MOLOTOV 

Êêtai 

Quatro menores são apreendidos 

O artefato seria usado para Incendiar o traller da PM da Beira-Rio 

Antônio Pinheiro 

A Polícia Militar fez a apreensão na ma- 
nhã de ontem (22) de quatro menores 
na Beira-Rio. Com eles foram encon- 

trados quatro coquetéis molotov. Ao perce- 
ber a viatura da polícia se aproximando, um 
dos adolescentes tentou se livrar do produto, 
jogando-o no chão, onde veio a quebrar. Os 
três coquetéis apreendidos se encontram na 
Regional de Segurança. 

A Policia Militar descobriu que os coque- 

téis molotov seriam usados para incendiar o 
trailer da PM, localizado na Avenida Beira-Rio. 
Os menores foram apresentados na Delega- 
cia Regional de Segurança e, em seguida, fo- 
ram levados para a Delegacia do Adolescente 
Infrator. Os quatros menores (R.F.B., L.T.F., 
M.P.A. e M.P.C.G.) têm 15 anos. 

Há um mês. tentaram incendiar o trailer 
que fica localizado na Praça dos Três Pode- 
res. Há dois anos. um outro trailer, localizado 
na rua Principal. Parque Alvorada II, foi incen- 
diado. 

PMTKIPt DO ICOCEMAR. 
A UANtlftA MAIS IffTl OFHTt 
01 PRfSiRVAR O MflO AHBICNlf 
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Imperatriz agora está oficialmente 

incluída em projeto de coleta seletiva 

Um estande montado em frente à sede da 
CEMAR, na BR-010, chamou a atenção de 
quem circulou pelo local nessa quinta-feira 
(22). Em cores verde e branco, a estrutura traz 
mensagens de reciclagem e preservação am- 
biental. Trata-se do projeto ECOCEMAR que. 
a partir de hoje, começa a funcionar em Impe- 
ratriz com o objetivo de trocar resíduos reciclá- 
veis por desconto na conta de energia. 

O vendedor de lanches. Wilton Rosa. con- 
ta que ficou curioso com a novidade e buscou 
informações. 'É muito interessante. Eu estava 
de passagem e parei para aprender um pou- 
co mais. De longe, vi uma tabela de preços e 
a frase doe seu resíduo' que chamou minha 
atenção". 

Durante inauguração, estiveram presentes 
vereadores, o vice-prefeito de Imperatriz, Luis 
Porto, representantes de segurança, ambien- 
talistas e a população. O presidente da CE- 
MAR. Augusto Miranda, destacou a importân- 
cia do projeto e falou da possível ampliação do 
posto de coleta de acordo com aceitação da 
comunidade. "É um programa de responsa- 
bilidade social que tem trazido orgulho e bons 
resultados. Esse programa é autossustentável 
e não traz lucros para CEMAR. Só quem ga- 
nha é o meio ambiente", destaca. 

Em Imperatriz, uma empresa local será 
responsável para reciclar o material recolhido, 
o que proporcionará a geração de mais pos- 
tos de emprego. "Dependendo da demanda, 
iremos expandir para outros bairros e cidades 
da região. Isso depende muito da resposta da 
população", completa Augusto Miranda. 

A novidade já chamou a atenção de muitas 
pessoas que recolheram materiais e foram até 
o posto de entrega. É o caso da dona de casa 
Euzilene Cunha, que foi a primeira cliente ca- 
dastrada no projeto. "Eu já conhecia esse pro- 
jeto em São Luís e fiquei muito feliz em saber 
que ele chegou a nossa cidade. Fiz questão de 
selecionar todo o lixo da minha casa porque, 
além de uma contribuição para o meio am- 
biente, agora é também uma economia para 
o bolso". 

Para o ambientalista e membro do Con- 
selho Municipal do Meio Ambiente. Domingos 
Cezar, o projeto é mais do que uma iniciati- 
va educativa, é humana. "É muito importante, 
principalmente, porque a população não tem 
esse lado ambiental e muitos ainda jogam lixo 
nas ruas, nos riachos. Esse projeto veio somar 
com o projeto Cidade Limpa, incentivando a 
população a selecionar o lixo das próprias ca- 

Foto: DlvulgaçSo 
sas e ainda ganhar desconto na conta de ener- 
gia ou doar o valor a uma instituição social". 

Expectativa - A empresa responsável pelo 
recebimento do material reciclável em Impera- 
triz é a Resul, que será responsável pela cole- 
ta, triagem e destinaçâo dos resíduos reciclá- 
veis. Segundo o diretor da empresa, Gustavo 
Ribeiro, o projeto ECOCEMAR vai trazer bene- 
fícios não só para a comunidade, mas também 
ao meio ambiente. "Para se ter uma idéia, no 
Brasil esse ramo gera R$ 16 bilhões anuais. 
No ano passado, a empresa Resul reciclou 
cerca de 1 mil tonelada de material reciclável 
e. junto com o ECOCEMAR. pretendemos re- 
ciclar o dobro ou até mesmo o triplo". 

Como funciona - Ao chegar no posto de 
atendimento, o cliente é recepcionado pelo 
atendente que pesa o material. A balança con- 
tabiliza o valor de acordo com o valor de mer- 
cado de cada item. Logo em seguida, o cliente 
recebe um cupom fiscal com o valor total dos 
produtos entregues e um cartão com bônus 
gerados pelo material reciclável que será de- 
bitado na próxima fatura da conta de energia. 

Doação • Os consumidores industriais e 
comerciais não poderão ter desconto na sua 
fatura, mas podem doar os bônus para as en- 
tidades beneficentes cadastradas na Compa- 
nhia. Em Imperatriz, as doações podem ser 
encaminhadas para as seguintes instituições; 
Creche Escola Vida, Associação Beneficente 
Cidade Esperança. Escola Santa Clara de As- 
sis. Centro Terapêutico Casa de Davi e Asso- 
ciação de Amparo aos Pacientes de Câncer da 
Região Tocantina. 

Com a implantação do posto de coleta do 
projeto ECOCEMAR, os clientes da Compa- 
nhia trocarão seus resíduos por desconto na 
conta de energia 

Corpo de mulher é encontrado 

às margens do Rio Tocantins 

Homens do Grupamento do Corpo de 
Bombeiros de Imperatriz (3o GBM) encontra- 
ram o corpo de uma mulher, com aproximada- 
mente 35 anos de idade, no município Praia 
Norte, nas proximidades da Praia do Imbiral. 

Segundo informações do Corpo de Bom- 
beiros. não foi registrada nenhuma ocorrência 
de desaparecimento de mulher nas últimas 
horas. A vitima de afogamento, até o momen- 
to, não foi identificada e o corpo foi levado 

para o Instituto Médico Legal (IML). 

Outra vitima 
Ainda de acordo com informações do Cor- 

po de Bombeiros, uma adolescente, de apro- 
ximadamente 13 anos. desapareceu por volta 
de 17h no Rio Tocantins. Os familiares regis- 
traram a ocorrência do desaparecimento e en- 
traram em contato com o 3o GBM. As buscas 
estão sendo realizadas no rio. (Imirante) 

Projeto Arte & Cidadania é levado 

para a Escola Estadual Edison Lobão 

• - -s 

tap 
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Autoridades, artistas e escritores que integram o projeto, no Colégio Militar 

O projeto Arte & Cidadania nas Escolas, 
retomado após as férias de julho, é levado na 
manhã e tarde desta sexta-feira (23) para a Es- 
cola Estadual Edison Lobão, no Parque Anhan- 
guera. Com o tema "Conhecendo seus direitos 
e crescendo com a cultura", o projeto, que só 
atendia escolas municipais, este ano vai pas- 
sar por quatro escolas estaduais. 

Arte & Cidadania nas Escolas é fruto de 
uma parceria entre a Prefeitura Municipal, por 
intermédio da Fundação Cultural de Imperatriz 
(FCI) e a Vara da Infância e da Juventude - Co- 
missariado de Justiça. Conta com o apoio da 
Secretaria Municipal de Educação (SEMED) e 
da Academia Imperatrizense de Letras (AIL). 

Der acordo com seu idealizador e coorde- 
nador, o poeta, compositor e cantor Zeca To- 
cantins. o projeto visa levar para as escolas 
oficinas de artes, seja na pintura, escultura, na 
música, literatura e arte cênica, com a finalida- 
de de motivar os alunos a desenvolverem suas 
aptidões artísticas nas mais diversas manifes- 
tações culturais. 

"Nós levamos cantores, escultores, pin- 
tores, mostramos nossa arte, mas também 
aprendemos como eles", afirma Zeca Tocan- 

tins. ressaltando que o projeto já descobriu vá- 
rios talentos nas escolas. Mas não é somente a 
arte que é levada pelo projeto, ele também leva 
para as escolas lições de ética e cidadania. 

Integrante do projeto, o juiz da Vara da In- 
fância e da Juventude, Delvan Tavares, com 
um grupo do Comissariado de Justiça, realiza 
palestras que abordam questões como ética e 
cidadania. Desta forma, eles divulgam a Porta- 
ria N0 01/2008, da Vara da Infância e da juven- 
tude. que regulamenta a entrada e permanên- 
cia de crianças em bares, festas e shows. 

O cantor e compositor Neném Bragança, 
que também integra o projeto, afirma que "às 
vezes, os jovens até sabem nosso nome, mas 
não conhece nosso trabalho, razão porque 
esse projeto é muito importante para nos divul- 
gar e formar platéia". 

Para o escritor José Ribeiro, membro da 
AIL. "a escola é o melhor lugar para promover o 
desenvolvimento humano através da arte". No 
entendimento da escritora Edna Ventura, presi- 
dente da Academia Imperatrizense de Letras, 
"os artistas contribuem para o aprendizado dos 
alunos e ainda conquistam público para seus 
trabalhos". (Domingos Cezar/ASCOM) 

Imperatriz se destaca no 

tratamento da tuberculose 

Mais uma vez. o município de Imperatriz, 
por meio da Secretaria Municipal de Saúde (SE- 
MUS). foi reconhecido pelas ações desenvol- 
vidas pelo Programa Municipal de Controle da 
Tuberculose (PMCT). Em Seminário Estadual re- 
alizado na cidade de São Luis no período de 14 
a 16 de agosto, foram apresentadas as Experiên- 
cias de Adesão ao Tratamento da Tuberculose, 
avaliadas como bem-sucedidas pelo Ministério 
da Saúde (MS). 

Estavam presentes no evento os coordena- 
dores dos programas municipais e médicos de 
vários municípios do estado. Somente Imperatriz 
e Caxias foram convidadas para mostrar suas ex- 
periências. pois foram consideradas referências 
no Maranhão devido aos resultados alcançados. 
A meta estabelecida pelo MS é 85% para cura 
de casos novos e. no máximo 5%, para aban- 
dono de tratamento. Imperatriz superou a meta. 
atingindo 90,2% de cura em casos novos e teve 
apenas 2.8% de abandono. 

Em decorrência da evolução nestes indica- 
dores. nos dias 10 e 11 de setembro Imperatriz 
apresentará novamente suas experiências em 
Brasília no evento "Oficina de estratégias para a 
adesão ao tratamento da tuberculose". Para Me- 
nildes Paixão, coordenadora do PMCT. o resulta- 
do é fruto do apoio que recebe da secretária de 
Saúde, Conceição Madeira, que viabiliza todos 

os recursos necessários para o desenvolvimento 
das ações. 

Durante sua apresentação no seminário, ela 
agradeceu a atuação de SEMUS: "Agradecemos 
à gestão pelo apoio e confiança em nosso traba- 
lho, a todos os profissionais de saúde envolvidos 
nesta luta, e á equipe do PMCT que está sempre 
disposta e comprometida", relatou a coordenado- 
ra. explicando que as ações de diagnóstico e tra- 
tamento são descentralizadas para a Estratégia 
de Saúde da Família, visto que dessa forma o pa- 
ciente se encontra mais próximo do tratamento. 

Segundo ela. todo o trabalho é realizado com 
foco no doente. "Trabalhamos com planejamen- 
to e monitoramento. Nosso foco é o paciente, e 
sempre compartilhamos a responsabilidade do 
tratamento entre o próprio paciente, equipe de 
saúde e familiares", informa, destacando que. 
além disso, a equipe do PMCT faz também vi- 
sitas domiciliares, entrega de cestas básicas, 
acompanhamento nutricional, busca ativa de ca- 
sos em escolas, empresas, unidades de saúde e 
no presidio (CCPJ); e também ações educativas 
e preventivas por meio de palestras e distribuição 
de material informativo. 

Todo o trabalho é realizado com o apoio dos 
programas DST/AIDS e Consultório na Rua, e 
também dos órgãos Secretaria de Justiça. SE- 
MED e Regional de Saúde. 
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VBL diz que Aparecida deve dois anos de repasse 

> 

Aparecida diz que só volta a Integrar se o dinheiro for repassado 

Janaina Amorim 

As duas concessionárias do transporte 
urbano de Imperatriz fizeram um acor- 
do em relação às passagens do Termi- 

nal de Integração. Segundo o combinado, o 
lucro das passagens do terminal deveria ser 
dividido: um terço seria para Viação Apare- 
cida e dois terços para a Viação Branca do 
Leste (VBL), por ter o maior número de linhas 
na cidade. 

De acordo com a direção da Aparecida, 
desde 2011 o repasse não é feito. Em 2008, 
o dinheiro foi repassado mensalmente, mas 
no ano seguinte parou. Em 2010, a Apare- 
cida recorreu á prefeitura e o lucro voltou a 
ser pago. Porém, em 2012 e 2013, os atrasos 
começaram novamente. 

Por isso, os ônibus da empresa deixa- 
ram de passar pelo terminal há cerca de 
uma semana. Por outro lado. a VBL alega 
que também não recebeu seus repasses há 

dois anos. "Temos dinheiro para receber de 
lá [Aparecida]. O valor que eles nos devem 
é bem maior, são dois terços da passagem", 
informou o diretor da concessionária, Denis 
Policarpo. 

Segundo ele, a empresa nunca foi pro- 
curada para resolver o impasse e disse que 
pretende resolver a situação. Enquanto isso, 
a Aparecida continua sem passar pelo Termi- 
nal de Integração e os usuários do transporte 
coletivo vão se virando como podem. A pro- 
fessora Kalyne Figueredo dobrou os gastos 
com transporte. "Por dia, estou pagando qua- 
tro passagens", contou. 

Para ela, a população é a última a ser 
lembrada. "Com os usuários de ônibus, quem 
se importa?", refletiu a professora. "Ontem, 
deixei de resolver várias coisas por não ter 
ônibus. Sem falar que tem essa briga judicial 
que parece não ter mais fim. E nós, cidadãos, 
como ficamos? Só prevalece a questão eco- 
nômica". finalizou. 

Pereira destaca que Madeira lidera reunião 

com AO prefeitos e aliados em Imperatriz 

O deputado Antônio Pereira (DEM) des- 
tacou nessa quinta-feira (22), na Assembléia 
Legislativa, que o prefeito de Imperatriz, Se- 
bastião Madeira (PSDB), dará uma demons- 
tração de força política na Região Tocantina. 
Nesta sexta-feira (23), Madeira promove um 
jantar na sua residência, em Imperatriz, com 
cerca de 40 prefeitos, deputados e lideranças 
políticas de vários municípios, para discutir a 
pré-candidatura do ex-prefeito de São José 
de Ribamar, Luis Fernando Silva (PMDB), ao 
Governo do Estado em 2014. 

O democrata informou que a reunião foi 
idealizada e está sendo organizada pelo 
prefeito da cidade de Imperatriz, Sebastião 
Madeira, que pediu seu apoio para convidar 
todos os prefeitos e lideranças políticas da 
Região Tocantina a participar do jantar. Se- 
gundo Pereira, durante a reunião serão trata- 
dos apenas de assuntos políticos partidários 
relacionados á pré-candidatura de Luís Fer- 
nando Silva ao Governo do Estado nas elei- 
ções de 2014. 

Para Antônio Pereira, como companheiro 
do seu grupo político e do pré-candidato Luís 
Fernando, o prefeito Sebastião Madeira idea- 
lizou, organizou e é anfitrião da reunião, que 
na realidade é um jantar em sua residência, e 
certamente será o maior acontecimento polí- 
tico da Região Tocantina. 

"Em momento algum trataremos de as- 
suntos inerentes à administração pública. A 
reunião será em ambiente fechado, dentro da 
casa do prefeito Sebastião Madeira. Portanto, 
dentro da legalidade", afirmou. 

Fortalece o grupo 
Na oportunidade, Pereira parabenizou o 

prefeito Sebastião Madeira pela iniciativa da 
reunião, que certamente só fortalecerá todos 
os partidos da base aliada, que hoje se juntam 
em torno da pré-candidatura do ex-prefeito de 
São José de Ribamar ao governo em 2014. 

Ele aproveitou para agradecer ao prefeito 
Madeira por essa iniciativa de fortalecimento 
da candidatura de Luís Fernando, que tem to- 
das as condições de ser pré-candidato. can- 
didato e governador do estado do Maranhão. 

Antônio Pereira entende que o pré-candi- 
dato ao Governo do Estado pelo PMDB, Luís 
Fernando Silva, tem tudo para liderar a prefe- 
rência do eleitorado em grande maioria dos 
municípios da Região Tocantina, pois além do 
apoio do prefeito Sebastião Madeira, dos pre- 
feitos e das lideranças, sempre demonstrou 
sensibilidade, empatia e, sobretudo, compro- 
misso com as causas da população, princi- 
palmente em Imperatriz, onde é bem aceito 
por todos os segmentos da sociedade que 
acreditam na sua capacidade. 
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Audiência publica 

revê Lei dos Bares 

Â 

A audiência ocorreu na manha dessa quinta-feira (22) na Câmara Municipal 

Hyana Reis 

A lei que regulamenta o fechamento de ba- 
res e similares às 2h da manhã foi debatida em 
uma audiência pública na manhã dessa quinta- 
-feira (22). Um novo projeto foi apresentando, 
determinando que estabelecimentos que se si- 
tuam em lugares que não perturbem o sosse- 
go público estariam autorizados a funcionar 24 
horas por dia. 

Representantes do Sindicato de Donos de 
Bares. Corpo de Bombeiros, Defesa Civil, Pro- 
motoria de Meio Ambiente, Secretaria de Meio 
Ambiente, Polida Militar e Conselho Munidpal 
de Meio Ambiente compareceram para debater 
o Projeto de Lei n0 014/2013, de autoria dos 
vereadores João Francisco Silva (PRB) e José 
Carlos Soares Barros. 

A nova lei determinaria que bares, boates, 
lojas de conveniêndas e similares ficam proi- 
bidos de fundonar no período das 2h às 5h, 
com exceção dos estabelecimentos situados na 
Beira-Rio, assim como os que se situam fora de 
áreas residenciais. Estes estão autorizados a 
fundonar em qualquer horário. 

Também exige que os horários de funciona- 
mento de cada local devem estar no alvará de li- 
cenciamento emitido pelos órgãos competentes, 
mas o mesmo só será expedido depois da cons- 
tatação in loco da situação do estabeledmento 
por uma comissão composta por membros das 
secretarias de Planejamento e Meio Ambiente, 
Obras. Receita. Saúde (Vigilânda Sanitária) è 
da Procuradoria Jurídica do Município. 

Em caso de descumprimento. o projeto pre- 
vê ainda penalidades com multas que variam de 
R$ 100 a R$ 10 mil, aplicadas em dobro em caso 
de reincidência, e até o cancelamento da Licen- 
ça Especial e do Alvará de Funcionamento. 

Um dos autores do projeto, João Frandsco 

Silva, justifica as mudanças na lei: "Queremos 
dar a Imperatriz uma lei adequada quanto a 
esse funcionamento. Não queremos que funcio- 
ne um bar ao lado de uma residência, escola ou 
de uma igreja, mas eu não posso tolir o desejo 
de diversão por causa daqueles que não gos- 
tam. Os costumes têm que virar lei", defendeu. 

Há 5 meses sem abrir o bar devido há uma 
multa por passar do horário. Raimundo José 
Bezerra, dono do Forrozâo do Pipoca, reclama 
da atual lei em funcionamento e afirma concor- 
dar com os novos termos do projeto. "Hoje eu 
estou sem condição de trabalhar. E Imperatriz 
precisa de uma lei que beneficie a nós, donos 
de bar. Portanto, é um projeto muito bom, pois 
até 2h não dá para termos lucro suficiente, prin- 
cipalmente porque pagamos muitas licenças e 
alvarás". 

O representante do Sindicato dos Donos de 
Bares também afirmou que a entidade concor- 
da com os novos termos, mas fez algumas su- 
gestões para serem acrescentadas ao projeto: 
"Queremos pedir que em alguns estabelecimen- 
tos específicos, como pizzarias que também 
promovem shows. esse horário seja estendido 
até depois das 2h. Também solicitamos a isen- 
ção da taxa de R$ 36 do show e a redução da 
taxa de vistoria", solicitou José do Carmo Barbo- 
sa, vice-presidente do sindicato. 

Outros pontos importantes devem ser revis- 
tos na opinião de Ivanice Cândido, presidente do 
Conselho de Meio Ambiente. Ela acredita que 
o projeto beneficia apenas os donos de bares, 
mas é preciso pensar na população. "É muito 
ruim esperar até as 2h ou mais para dormir. Por 
isso é preciso rever todo esse projeto e debater 
mais com a população", destacou. As sugestões 
serão avaliadas e o projeto será redigido em até 
30 dias. depois segue para aprovação no plená- 
rio e no Poder Executivo. 

Prefeitura de Buritírana firma parceria 

com Prefeitura de Amarante 

| ""1" "03 jubou o «.r,llln. 

Itls 

■Kí 

li "f 

A parceria visa recuperar estradas vlclnals 

A Prefeitura de Buritírana firmou no último 
dia 15 uma parceria com a Prefeitura de Ama- 
rante, com a finalidade de resolver o problema 
das estradas vicinais PA1 e PA2 que dão aces- 
so aos dois municípios. A parceria foi firmada 

durante uma reunião com o prefeito Vagtonio 
Brandão e o secretariado do seu governo, 
além de secretários da gestão de Adriana Ri- 
beiro. 

A reunião foi convocada pela Associação 
dos Trabalhadores do povoado Saramandaia. 
Eles reivindicam melhoria nas estradas vici- 
nais que dão acesso aos dois municípios. 

Durante a reunião, as prefeituras acertaram 
a parceria. No primeiro momento será feito um 
levantamento para, em seguida, providenciar 
as medidas a serem tomadas no sentido de 
resolver o problema e melhorar a qualidade de 
vida dos moradores. 

Na ocasião, o prefeito Vagtonio destacou a 
importância de estradas trafegáveis em todas 
as regiões do município. "Desde que iniciamos 
nossa gestão, estamos realizando trabalhos 
de recuperação de estradas vicinais, então, 
não vamos medir esforços para solucionar 
esse problema, até porque sabemos da impor- 
tância dessas estradas para a escoaçâo dos 
produtos agrícolas", afirmou. 

(99) 3525-7215 / 8154-3237 / 9157-0544 

www. centra/alarme, com. br / centra/alarme@hotmai/. com 

Rua Rio Grande do Norte, 14 - Juçara - Imperatriz-Maranhão 
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Mostra de dança comemora o Dia da Bailarina 

Evento acontece no dia 1o de setembro 

Welbert Queiroz 

Um espetáculo de passos firmes, suaves 
e minuciosos é o que promete apresen- 
tar no Teatro Ferreira Gullar os alunos 

da escola de danças Dançarte. O espetácu- 
lo será realizado em homenagem ao Dia da 
Bailarina(o), comemorado em 1o de setembro. 

Segundo a escola Dançarte, esse é o 
primeiro ano que será comemorado em Im- 
peratriz o Dia da Bailarina com uma mostra 
de dança. "Esse ano será a primeira vez que 
faremos esse evento em homenagem ao Dia 
da Bailarina. Convidamos, mais uma vez, a 
pedido do público, a dançarina Liana Vas- 
concelos, do Rio de Janeiro, devido à ótima 
receptividade que ela teve na Semana Impe- 
ratrizense de Dança em que ela participou", 
afirma Dani Mota, da organização do evento. 

Em duas sessões, às 17h e às 20h, a mos- 

tra será composta por bailarinos de Imperatriz 
e de cidades circunvizinhas da escola Dançar- 
te e de escolas parceiras. "Algumas cidades, 
como Porto Franco e Tocantinópolis, também 
estarão participando do evento. E dia 31 deste 
mês levaremos o espetáculo para Açailândia, 
onde faremos uma apresentação", confirmou 
Dani Mota. 

A mostra deve contar com 100 dançarinos, 
com faixas etárias a partir de 12 anos. Com 
duração média de 1h40, o evento contará com 
apresentações de balés clássico, contempo- 
râneo e neoclássico, além de jazz e hip hop. 

Ingressos 
No valor de R$ 20, os ingressos estão á 

venda na sede da Dançarte, localizada na rua 
Bahia, 1505, bairro Três Poderes. Na bilhete- 
ria do teatro, estudantes poderão pagar meia- 
-entrada. 

Fernandinho se apresenta hoje 

no Parque de Exposições 

A expectativa é que mais de 12 mil pessoas compareçam ao show do Fernandinho 

Janaina Amorim 

O cantor gospel Fernandinho se apresenta 
em Imperatriz hoje (23). no Parque de Exposi- 
ções Lourenço Vieira da Silva. A apresentação 
acontece às 21h com o show da banda local 
DK6. A apresentação principal está prevista 
para as 23h. O evento faz parte do Imperatriz 
Fest Gospel. 

O cantor se apresenta na cidade pela quar- 
ta vez. No show, ele cantará músicas do seu 
último disco, o "Abundante Chuva", e outros 
sucessos de sua carreira. Segundo o produtor 
do show, Daniel Deluck, a expectativa é que 
mais de 12 mil pessoas compareçam. Os ali- 
mentos arrecadados serão doados a famílias 
carentes por meio do projeto evangélico Cristo 
para Todos. 

O ingresso pode ser adquirido por R$ 5 e 
mais um quilo de alimento não perecível. Os 
postos de venda são nas Lojas Economia, Li- 

vraria Canaã, Sorveteria Dois Irmãos (Santa 
Rita), AMX Modas (Vila Lobão) e Tietriza Co- 
lor, na rua Simplício Moreira. 

Perfil do cantor - A carreira de Fernan- 
dinho começou em 2001, ano em foi lança- 
do um álbum da Segunda Igreja Batista de 
Campos com três composições do cantor. 
Uma delas rendeu o título ao disco: "Somos 
Um". No mesmo ano, ele lançou seu trabalho 
de mais repercussão, o CD "Formoso És". 

Três anos depois, mais um disco é lança- 
do, o "Faz Chover". A música que deu nome 
ao álbum teve sua versão em inglês canta- 
da por Assíria Nascimento e pela Gravadora 
Kingsway da Inglaterra, no álbum The Best 
of Worship Ever, em 2011. O último traba- 
lho foi "Abundante Chuva", CD gravado na 
Praia da Costa, Vila Velha (ES), no ano de 
2005. O show contou com a participação de 
70.000 pessoas. 

Suzano Papel e Celulose inicia segunda etapa do curso de formação de Operador de Maquinas Florestais 

Estão abertas as inscrições para a segun- 
da etapa do curso de formação de Operador 
de Máquinas Florestais da Suzano Papel e 
Celulose nos municípios de Ulianópolis (PA), 
Dom Eliseu (PA), Itinga do Pará (PA), Itinga 
do Maranhão (MA) e Açailândia (MA). Os in- 
teressados têm até o dia 30 de setembro (em 
Açailândia esse prazo vai até sexta-feira, dia 
23) para ir a um dos locais indicados abaixo 
e se candidatar. 

Para participar do processo seletivo, o 
candidato deve ter ensino fundamental com- 
pleto e, no mínimo, dois anos de carteira 
CNH (categoria B). No ato da inscrição, é 
preciso apresentar uma foto 3x4 atualizada 
e um comprovante de endereço. A seleção 
acontece em quatro etapas; prova de conhe- 
cimentos gerais, prova de habilidade (simu- 
lação virtual), dinâmica de grupo, entrevista 
e exame médico. 

Dom Eliseu-PA 
Associação Social - Rua Ceará, 642 

- Centro 
SEBRAE - Rua Jequié, 320 - Centro 

Ulianópolis-PA 
Secult - Rua 27 de Setembro, 359 - 

Centro 

Veja abaixo os locais de inscrição: 

Açailândia-MA 
Rua Bonaire, 553 - Centro - Centro 

Educacional Rui Barbosa 

Itinga do Pará - PA e Itinga do Mara- 
nhão - (MA) 

Avenida Getúlio Vargas, Bairro Pom- 
bal, CRAS, S/N, Itinga do Pará-PA 

RqU! 

As páginas da vida de Adalberto Franklin 

"Se lê pouco e o que se lê são os best-sellers. O livro de temática regional é pouco acolhido" 

Hyana Reis 

Escrever, além de profissão, é a vida e grande paixão de 
Adalberto Franklin. Ele é fundador da Editora Ética, a única 
editora de livros de Imperatriz, mas que já conquistou a marca 
de maior do Maranhão. Além disso, Adalberto também soma 
as funções de jornalista, escritor, historiador e político. 

Ele nasceu no povoado de Santo Antônio, no município de 
Uruçuí (PI), na casa dos avós maternos. Mas mudou-se para 
o Maranhão logo em seguida. Em 1972, veio morar em Impe- 
ratriz. O interesse pela literatura surgiu logo cedo, de acordo 
com Adalberto. Ele conta que desde criança já lia os clássicos 
e tinha o livro como uma grande fonte de ensino e contenta- 
mento. 

Como jornalista, também começou cedo. Participou da fun- 
dação do jornal católico "Sinais dos Tempos", em 1983, sendo 
seu editor e depois redator até 1990. Também já chegou a ser 
redator de telejornal e editor-chefe. É autor de vários livros 
que contam a história de Imperatriz e região. Pelo destaque 
como escritor, tornou-se membro da Academia Imperatrizense 
de Letras. Inclusive, ele já ganhou por duas vezes o Prêmio 
AIL de Literatura. 

Por seu trabalho, Adalberto também já foi agraciado com a 
Comenda Barão de Coroatá (2000) e com o título de "Cidadão 
Imperatrizense (2012), pela Câmara Municipal de Imperatriz; 
e, ainda no ano passado, com o titulo de Cidadão Maranhen- 

se", pela Assembléia Legislativa, conta o escritor. 
Esse interesse pelos livros o motivou a fundar a Ética, em 

1991. "Eu e mais dois amigos nos juntamos para isso: um 
da área gráfica e outra da informática, eu vinha do jor- 
nalismo. Era um campo que nós gostávamos muito, mas 
não tinha ainda em Imperatriz e existia uma grande de- 
manda", conta Adalberto. 

Desde então, várias obras regionais foram publicadas 
pela Ética, que hoje se tornou a editora com maior número 
de publicações da história do Maranhão, totalizado 500 livros, 
e ganhado assim o título de maior do estado. A publicação 
de obras locais é a maior característica e, ao mesmo tempo, 
a maior dificuldade que a Ética enfrenta. Adalberto Franklin 
atribui isto à falta de hábito de leitura. "O índice de leitura no 
Maranhão é o pior de todo o país, o que cria uma situação 
difícil de manutenção e divulgação de livros". 

Ele culpa a falta da valorização da cultura e a escolha pelo 
que vem de fora. "Muitas pessoas relegam livros locais. 
Temos livros de autores locais mais vendidos fora do que 
em imperatriz. O público leitor é uma grande dificuldade 
para nós, pois se lê pouco e o que se lê são os best-sel- 
lers que estão na moda e na mídia. O livro de temática 
regional é pouco acolhido". 

Mas a luta tem dado resultado, pois, no ano passado, o 
livro "Os atenienses, a invenção do cânone nacional", publi- 
cado pela editora, foi o ganhador do Prêmio Literário da Aca- 

HC 

demia Brasileira de Letras. "Foi uma grande vitória", ressalta 
Adalberto Franklin. E mesmo com as dificuldades, são esses 
momentos que fazem a luta pela valorização da literatura va- 
ler a pena, segundo ele: "São essas coisas que nos fazem 
permanecer neste trabalho", ressalta. 
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GE AN E GEN ALDO 

Uma das melhores duplas sertanejas de Imperatriz (MA), em comemoração aos seus 12 anos de carreira, estará gravando 

seu 1° DVD oficial no dia 14 de setembro na casa de shows Executiva Halls. E foi feito o pré-lançamento na última sexta-feira, na 

Romanos Pub, para aquecer a galera. 
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GRÁFICAS 
EM TODO TIPO 
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ÜS RESULTADOS APARECEM 

QUANDQ VOCÊ DÁ UMA 

BOA IMPRESSÃO! 

► MENOR PREÇO 

► MAIOR QUALIDADE 

► PONTUALIDADE NA ENTREGA 
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09)3525.4043 

comercial@jornalcoiTeiopopular.com www.jornalcorreiopopular.com www.facebook.com/correiopopular 



Correio 
Imperatriz-MA 
Sexta-feira, 23 de agosto de 2013 

m 

::ípp: "P;:   ■' ^ m U -T;, 

Farmacias de Plantao 

DROGARIA PAGUE MENOS (RUA SIMPLÍCIO MOREIRA, 1728B-CENTRO) 

DROGARIA MACIEL (RUA JOÃO PESSOA, 1083-BACURI) 

DROGARIA BOM PREÇO (AV. BERNARDO SAYÃO-N.IMP) 

www,coquelelcom br/Jogos 
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Compras no Supermercado 

A mulher vai a um supermercado e compra; uma escova de dentes, um tubo de pasta de dentes, um 
pacote de cereal pequeno, um pacote de refeição congelada para uma pessoa. 

Ao passar no caixa, o rapaz querendo puxar papo diz: 
— Aposto que você é solteira! 

E a mulher, com um cinismo acentuado 
— Ah é? Como foi que você adivinhou? 
— É que você é feia pra caramba! 

wwwcoquelel.com.br/jooos 

OAÇA-PHMRAS 

Procure no quadro abaixo as palavras listadas ao lado dele. 
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□ NOVELAS 

Malhação 
Globo, 17h45 - Martin nâo sabe como salvar Anita. Fábio se 
preocupa com o atraso de um dos jogadores do time de vôlei. 
Aurélio pede para Paulino ajudá-lo a completar um jogo no 
videogame. Ben vê a moto de Martin parada na estrada e en- 
tra na mata à procura de Anita. Vitor lamenta com Guilherme 
por ter brigado com Paulino. Martin cai pelo barranco tentando 
ajudar Anita. Aurélio escolhe jogar videogame e faltar ao amis- 
toso no colégio. O time de Fábio vai mal no jogo e ele, ao ver 
Vitor na arquibancada, decide chamá-lo pra jogar. Ben ouve o 
pedido de socorro de Anita. Todos vibram com o desempenho 
de Vitor. Ben encontra Anita e Martin. Pedro convence Luciana 
a avisar aos pais sobre o sumiço de Anita. O time do Desta- 
que vence o jogo. e Fábio agradece a Vitor. Ben ajuda Anita. 
Maura finge nâo perceber o assédio de Dino. Ronaldo, Vera. 
João Luiz e Fábio procuram por Ben, Anita e Martin na mata. 
Ben consegue soltar Anita e pede para ela pular para sair do 
barranco. 

Flor do Caribe 
Globo, 18h15 - Alberto sente raiva ao ver Cassiano abraçado 

a Ester na entrada da mina. Silvestre não aceita explodir a 
mina de Cassiano, apesar da ameaça feita por Alberto. Sil- 
vestre confessa a Cassiano que foi ele quem explodiu a mina, 
a mando de Alberto. Cassiano resolve nâo entregar Silvestre 
à polícia. Em troca, Silvestre promete ajudar Cassiano. Ester 
aceita o pedido de casamento de Cassiano. Quirino, Doralice 
e William chegam em casa e veem Nicole arrumando o lugar. 
Alberto provoca Cassiano, que enfrenta o neto de Dionísio. 

Sangue Bom 
Globo, 19h30 - Érico se sensibiliza com a explicação de Verô- 
nica. Bento fica chateado ao ver Giane sair com Caio. Bluma 
flagra Camilinha com Natan. Damáris diz a Lucindo que vai 
cozinhar para ele e Tina na casa de Bárbara. Vinny pede para 
Charlene matricular Pedrinho em seu colégio. Brenda ameaça 
acabar com a carreira de Filipinho para manter seu casamen- 
to. Gilson e Salma aconselham Érico a pensar com maturidade 
em sua relação com Verônica. Fabinho conta para Malu que 
Amora esteve na Toca do Saci e o ameaçou. Camilinha avisa 
a Caio que vai trabalhar com ele em sua agência, e Giane se 
irrita. Érico e Verônica reatam. Tábata consegue forjar o bazar 

beneficente de Amora. Fabinho é repreendido por Madá. Wil- 
son decide pagar o colégio de Pedrinho escondido de Charle- 
ne. Nelson diz, na frente de Perácio, que gosta de Rosemere. 
Glória se recusa a aceitar Fabinho como neto. Isaura chega 
à casa de Charlene, no momento em que Brunetty posa para 
Douglas, Malu pergunta para Amora, na frente dos repórteres, 
por que ela ameaçou Fabinho. 

Amor à Vida 
Globo, 21h00 - Félix chora por ser obrigado a sair do hospi- 
tal. Atílio descobre que Márcia o denunciou e fica triste. César 
pede para Eron ocupar o lugar de Félix. Amarylis tem um san- 
gramento e fica arrasada. Eron flagra Michel e Patrícia dentro 
do carro e os repreende. Valdirene se despede de Ignácio e 
corre para se encontrar Carlito. Eudóxia critica Ignácio por nâo 
contar o seu segredo para Valdirene. Um pescador encontra 
Ciça desacordada. Alejandra avisa a Ninho que eles viajarão 
disfarçados. Eron e Amarylis dormem juntos. Perséfone anun- 
cia no refeitório que Joana e Luciano estão juntos, e Ordália 
se preocupa. Patrícia pede para Guto sair de seu apartamento. 
Félix implora que Pilar o ajude a voltar para o hospital. 
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T Áries 21-03/19-04 
O cotidiano fica empolgante e agradável, pois o 
Sol ilumina sua sexta casa lhe enchendo de ener- 
gia e vigor. A maior sensibilidade para o ambiente 
a sua volta lhe permite promover ações pontuais 
que melhoram o bem-estar! 

b Touro 20-04/20-05 
Dedique-se à vida social nos próximos dias, es- 
pecialmente no âmbito intelectual e afetivo, pois a 
entrada do Sol em sua quinta casa intensifica seu 
brilho pessoal. Aproveite para impulsionar novas 
amizades e a vida amorosa! 

IlGemeos 21-05/21-06 
Suas atenções se voltam para a vida familiar, pois 
o Sol adentra hoje sua quarta casa, estimulando 
o prazer na companhia dos mais íntimos. Dividir 
tarefas do lar ajudará a aproximar as pessoas e 
promoverá bons momentos! 

C Câncer 22-06 / 22-07 
Expanda os horizontes na vida intelectual, com o 
estímulo do Sol, que entra hoje em sua terceira 
casa. Que tal fazer pequenas viagens? Se nâo 
for possível viajar, saia da rotina e permita-se fa- 
zer algo novo, aproveite! 

Leão 23-07/22-08 
Ao entrar em sua segunda casa, o Sol lhe acon- 
selha a investir em sua vida material nos dias que 
se seguem. Cuide das questões práticas e defina 
metas e planos, pois o planejamento é essencial 
para que você atinja o sucesso! 

119 Virgem 23-08/22-09 
Sua beleza interna e externa são intensificadas 
pela entrada do Sol em seu signo. Aproveite sua 
maior criatividade e potencial, direcionando es- 
forços para fazer as coisas acontecerem em suas 
áreas de interesse! 

Libra 23-09/22-10 
Você se questiona sobre os caminhos que a vida 
vem tomando, pois o Sol adentra sua área de cri- 
se hoje. Reveja suas vitórias e fracassos e reflita 
nos dias a seguir sobre o que realmente deseja 
para o futuro. Planeje-se! 

% Escorpião 23-10/21-11 
Curta programas culturais, sobretudo os de lazer 
e de cunho cultural, aproveitando este momento 
favorável para trocas intelectuais e afetivas. O Sol 
entra em sua área de amizades estimulando a 
maior proximidade com os outrosl 

y Sagitário 22-11/21-12 
Que tal buscar caminhos para evoluir na vida 
profissional? O Sol adentra sua décima casa e 
lhe estimula a começar novos estudos e projetos. 
Una-se a pessoas que possam lhe ajudar a me- 
lhorar a carreira, renove as parcerias! 

Ví Capricórnio 22-12/19-01 
As questões espirituais passam a ser seu foco, 
com a entrada do Sol em sua nona casa. Você 
reflete sobre seus valores de vida, mas pode 
acabar em devaneios excessivos, prejudicando 
as decisões e a vida prática, cuidado! 

Aquário 20-01/18-02 
Sua vida sexual fica mais quente com a entrada 
do Sol e sua oitava casa, que também lhe deixa 
mais perceptiva e aberta em suas relações mais 
íntimas. Curta intensos momentos, mas seja res- 
ponsável. Respeite seus limites! 

K Peixes 19-02/20-03 
Parta para as conquistas! Ao entrar em sua área 
de relacionamentos, o Sol lhe deixa mais sedu- 
tora e lhe coloca em evidência. Mas procure ser 
seletiva em seus contatos, preze pela qualidade 
em vez de quantidade! 
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"Em Imperatriz, o projeto Cidade Limpa visa combater essas irregularidades que a gente vem presenciando em 
imperatriz, não só aqui, mas também em outras cidades do Brasil O objetivo é melhorar. Sabemos que cultura 
não se muda da noite para o dia", diz Cândido, presidente do Conselho Municipal do Meio Ambiente (COMAM). 
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A voz da comunidade 

Lixo no lixo: falta lei e sobra má educacão 

Welbert Queiroz 

Basta trafegar pela cidade para encon- 
trar depósitos de lixo pelas ruas, em 
terrenos baldios e até mesmo no meio 

do asfalto. Essa é a situação de Imperatriz, 
cidade que ainda não possui uma política am- 
biental que solucione esse fato prejudicial. A 
reclamação, muitas vezes, é da própria popu- 
lação que pratica o mau hábito. 

Nessa terça-feira (20), no Rio de Janeiro, 
por exemplo, começou a valer a lei que pune 
quem jogar lixo na rua. As multas podem che- 
gar a R$ 3 mil. A reportagem questionou a 
população sobre sua avaliação a respeito da 
lei. "3 mil? Graça a Deus que não é aqui na 
cidade. Não vou negar, já joguei lixo no chão. 
Acho muito feio, procuro evitar, mas, às vezes, 
a gente faz sem pensar e, quando vê, já jogou 
o lixo fora. Muitas vezes, também, não tem 
onde jogar o lixo. pois muitas vezes é um lixo 
que não dá pra levar na bolsa, como um copo 
de suco. por exemplo", conta a imperatrizense 
Conceição Nunes. 

Apesar de acreditar que uma lei para puir 
quem suja os espaços públicos da cidade seja 
uma boa opção, a presidente do COMAM ain- 
da acredita que educar e mudar o mau hábito 
das pessoas pode ser uma alternativa. 

"Nós estamos realizando várias ações, 
como a orientação da população, e breve- 

mente estaremos veiculando na mídia, pedin- 
do essa ação educativa. Já estamos também 
pedindo lixeiros em vários pontos da cidade 
para que, com esses passos cumpridos, pos- 
samos implementar também uma lei em Impe- 
ratriz", afirma Ivanice Cândido, presidente do 
COMAM. 

Em Imperatriz, ainda há quem faça sua 
parte. É o caso da reciclagem, que está aju- 
dando a mudar a vida de catadores da cidade. 
Eles se uniram e criaram uma associação para 
terem mais renda e melhor qualidade de vida. 

"A gente se junta e vende o material. Às 
vezes, há um catador que não consegue jun- 
tar uma 'carrada'. Além disso, podemos ter 
um preço melhor", explicou o presidente da 
Associação de Catadores de Imperatriz. A as- 
sociação ainda funciona com 47 membros e 
necessita de mais apoio do poder público para 
essa iniciativa. 

O COMAM ainda afirma que muitos consi- 
deram a colocação de lixeiras coletoras impor- 
tante, mas que somente essa ação não é ca- 
paz de resolver o problema. "Primeiro estamos 
trabalhando a questão educativa, até porque, 
para a cidade estar limpa, não são necessá- 
rias lixeiras de formas numerosas pela cida- 
de, mas sim a consciência de cada cidadão, 
mudança de hábitos e atitudes. Temos que 
batalhar para alcançar esse objetivo", conclui 
Ivanice Cândido. 

(«RflTÍ 

■ rrr—-. 

smtk 
mww mM 

< 

7:* 

Mesmo com local adequado, populares colocam lixo em locais Indevidos 
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Copos de plástico e garrafas pet demoram de 200 a 450 anos para decompor Cantos de muros e terrenos servem como depósito de entulho e lixo 

DIREITOS DO CONSUMIDOR M 

Google deve remover do Orkut postagens difamatórias contra microempresária 

A 1a Câmara Cível do Tribunal de Justiça do Ceará (TJCE) 
determinou que Google Brasil Internet Ltda. retire postagens 
difamatórias publicadas no site de relacionamentos Orkut con- 
tra a microempresária M.M.F.S.C. A decisão teve como relator 
o desembargador Paulo Francisco Banhos Ponte. 

Segundo os autos, em fevereiro de 2011, M.M.F.S.C. foi 
informada de que estavam sendo veiculadas na internet men- 
sagens difamatórias contra ela e a empresa da qual é pro- 
prietária (um canil). As postagens seriam de autoria de uma 
cliente, que afirmava ter comprado um cachorro com doença 
hereditária. 

Para tentar resolver o problema, a microempresária pro- 

curou a cliente e ofereceu outro animal, mas não conseguiu 
contornar a situação. Por isso. registrou boletim de ocorrência, 
pedindo a exclusão das injúrias e o bloqueio de qualquer pos- 
tagem difamatória. 

Como não obteve sucesso, em agosto daquele ano, ajui- 
zou ação na Justiça, com pedido liminar contra a cliente e o 
Google, requerendo a remoção do conteúdo publicado. No 
mérito, pediu indenização por danos materiais e morais. 

Ao analisar o caso, o juiz Carlos Alberto Sá da Silveira, ti- 
tular da 6a Vara Cível de Fortaleza, concedeu o pedido liminar. 
Inconformado, o Google entrou com agravo de instrumento 
(n0 0074229-69.2012.8.06.0000) no TJCE. Alegou ofensa aos 

princípios da livre manifestação de pensamento e liberdade de 
expressão, além da necessidade de indicação do endereço 
eletrônico da página para que o comentário possa ser exclu- 
ído. 

Ao julgar o caso nessa segunda-feira (19/08), a Ia Câmara 
Cível manteve a decisão de 1° Grau, acompanhando o voto do 
relator. "A situação apresentada trata, justamente, do cotejo 
entre o direito à liberdade de pensamento e a inviolabilidade 
do direito à honra, já que a partir do instante em que, por meio 
do exercício da liberdade de pensamento há afronta à honra 
objetiva da pessoa jurídica, deve-se sopesar qual dos mencio- 
nados princípios deverá prevalecer na situação apresentada." 

Aluno é condenado a indenizar professora 

A Vara do Juizado Especial Cível de Bragança Paulista 
condenou um aluno (maior de idade) a pagar indenização 
por danos morais no valor de R$ 10 mil a uma professora, 
por ter arremessado uma casca de banana sobre ela. 

Em defesa, o aluno alegou que não teve a intenção de 
acertar a professora. Afirmou que brincava com um cole- 
ga de jogar a casca no cesto de lixo, quando, acidental- 
mente, o material bateu no ventilador e se despedaçou. 

De acordo com a decisão do juiz Juan Paulo Haye Bia- 
zevic, a conduta descrita na inicial atingiu a autora em 

seus atributos mais importantes da personalidade, expon- 
do-a ao ridículo em um ambiente no qual ela deve deter a 
autoridade necessária e suficiente para ensinar e educar. 

A sentença traz ainda que "em um momento histórico 
onde as ruas do país são tomadas por pessoas exigindo 
melhorias na educação, jovens esquecem que, além de 
direitos, eles também têm deveres. Não basta bradar por 
investimentos em educação se, na sala de aula, quem se 
dedica à tarefa de ensinar não é respeitado. Qualquer 
esforço do Poder Público para melhorar a educação do 

país cairá por terra se os alunos não estiverem dispostos 
a aprender. Grande parte da desmotivação dos profes- 
sores, e isso, é óbvio, também deve ser atribuída à pos- 
tura dos nossos jovens. Lamentavelmente prolifera no 
país uma cultura de que ser estudioso e esforçado não 
é digno de admiração, o que se admira é ser malandro e 
insolente". 

O juiz condenou, ainda, dois alunos por terem presta- 
do informações inverídicas, e devem responder pelo crime 
de falso testemunho. 
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►CURSO DE ESPECIALIZAÇÃO EM SEGURANÇA PÚBLICA 

Continuam abertas as inscrições 

As inscrições para o Curso de Pós- Gra- 
duação (Lato Sensu) Cidadania, Direi- 
tos Humanos e Gestão da Seguran- 

ça Pública continuam abertas até o dia 30 
de agosto. A especialização é voltada para 
policiais civis, militares, bombeiros, peritos, 
guardas municipais e comunidade em geral. 

Estão sendo oferecidas 50 vagas, sendo 
40 para profissionais de Segurança e os ou- 
tros 10 para a comunidade. Os interessados 
devem se dirigir até a Universidade Federal 
do Maranhão (Ufma), na secretaria do Cur- 
so de Especialização em Cidadania, Direitos 
Humanos e Gestão da Segurança Pública 
no Centro Pedagógico Paulo Freire, Andar 
Térreo, Asa Sul, localizado na Avenida dos 
Portugueses, 1966, Cidade Universitária - 
Bacanga, em São Luís (MA), no horário das 
14h às 19h. 

As inscrições também podem ser feitas 
pelo correio via Sedex, enviado à secreta- 
ria do curso no seguinte endereço; Avenida 
dos Portugueses, 1966, Cidade Universitá- 
ria - Campus do Bacanga, Centro Pedagógi- 
co Paulo Freire, Andar Térreo, Asa Sul, CEP 
65.080-805, São Luís (MA), endereçado á 
coordenadora geral do curso, Rosângela Gui- 
marães Rosa, valendo a data da postagem no 
prazo máximo de 30 de agosto de 2013. 

O edital com calendário de datas da re- 
alização das etapas e documentos neces- 
sários para a inscrição estão disponíveis no 
endereço eletrônico www.ufma.br, no site da 
SSP, nowww.ssp.ma.gov.br e ainda através 
do e-mail direitoshumanosufma@gmail.com. 
O processo seletivo será composto pela ana- 
lise de currículo, prova escrita e entrevista. 
A capacitação ficará sob a coordenação da 
Ufma. O início das aulas está previsto para o 
dia 14 de outubro. 

O curso é fruto de uma parceria entre a 
Secretaria Nacional de Segurança Pública 
(Senasp), a Secretaria de Estado de Segu- 
rança Pública (SSP), por meio da Secretaria- 
-Adjunta de Desenvolvimento e Articulação 
Institucional (Sadai) e a Ufma, por meio da 
Pró-Reitoria de Pesquisa e Pós- Graduação. 

Cada curso tem carga horária total de 
370 horas/aula, distribuídos em cinco módu- 
los compostos por onze disciplinas de aulas 
expositivas, seminários, atividades práticas 
e palestras. Há disciplinas como Sistema de 
Segurança Pública no Brasil; Ética e Cidada- 
nia; Relações Humanas; Gestão de Informa- 
ção; Prevenção, Mediação e Resolução de 
Conflitos na perspectiva da não violência, en- 
tre outros assuntos. Mais informações pelo 
fone (98) 3272-9180. 

Secid e parceiros debatem mobilidade 

na 5a Conferência Estadual das Cidades 

"M 
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onferénaa Vlce-governador Washington Luiz ressaltou a relevância dos debates que marcaram a 

Gestores públicos e representantes da so- 
ciedade civil estão reunidos no Centro de Con- 
venções Pedro Neiva de Santana, em São Luís, 
para discutir, durante três dias, a construção 
de propostas para implementação de políticas 
públicas nas áreas de habitação, saneamen- 
to, mobilidade e planejamento urbano. Os de- 
bates marcam a 5a Conferência Estadual das 
Cidades, aberta nessa quinta-feira (22), com 
presença do vice-governador Washington Luiz 
e dos secretários de Estado de Cidades e De- 
senvolvimento Urbano, Hildo Rocha, e de Infra- 
estrutura, Luis Fernando Silva. O evento, que 
prossegue até sábado (24), este ano tem como 
lema "Quem muda a cidade somos nós; Refor- 
ma Urbana já!" e reúne representantes dos 217 
municípios maranhenses. 

Também presentes os secretários Pedro 
Fernandes (Educação), Olga Simão (Cultura), 
deputados estaduais e prefeitos, entre eles o de 
São José de Ribamar e presidente da Federa- 
ção dos Municípios do Maranhão (Famem), Gil 
Cutrim, a representante do Ministério das Cida- 
des, Maria do Carmo Avesani, do membro do 
Conselho Nacional das Cidades, Enio Nonato 
Oliveira, entre outras autoridades. O secretá- 
rio Hildo Rocha destacou que a conferência é 
a estância máxima da participação popular na 
gestão pública e neste caso na gestão do de- 
senvolvimento urbano. 

"Nós vamos discutir a mobilidade, a ques- 
tão do transporte público, da acessibilidade, 
saneamento ambiental, abastecimento de água 
e esgotamento sanitário. São problemas que 
ocorrem e que estão sendo debatidos não so- 
mente nas cidades do Maranhão, mas de todo 
o Brasil", disse Hildo Rocha. 

Da conferência, sairão as propostas que 
serão encaminhadas para os governos mu- 
nicipais, estadual e federal. O secretário Luis 
Fernando Silva observou que a cidade tem hoje 
o papel de assegurar uma vida digna para os 
seus cidadãos. "Este evento é um passo impor- 
tante para a Conferência Nacional das Cidades, 
que dará um rumo, com certeza, melhor ao fu- 

turo das cidades do Brasil. É importante des- 
tacarmos a participação da população e este 
mecanismo de conferência estimula uma inte- 
gração da sociedade civil com o poder público", 
disse Luis Fernando. 

Conferência Nacional 
Ao final do evento, os 800 delegados que 

participam da conferência irão aprovar as pro- 
postas que serão levadas para o evento nacio- 
nal que acontecerá no mês de novembro, em 
Brasília, e que terá 59 delegados eleitos como 
representantes do Maranhão. Durante a con- 
ferência em São Luís também serão eleitos 
os 74 membros, entre titulares e suplentes, do 
Conselho Estadual das Cidades para a gestão 
2014/2016. 

A realização de conferências e a formação 
dos conselhos fazem parte de uma nova etapa 
do movimento social pela reforma urbana e de- 
senvolvimento das cidades. O vice-governador 
Washington Luiz afirmou que este debate "tem 
que ser permanente e que é determinante para 
que se possa constituir projetos viáveis e satis- 
fatórios que tragam o bem-estar à população". 

O evento, segundo Maria do Carmo Avesa- 
ni, é importante porque é um momento de refle- 
xão da sociedade sobre o planejamento urbano 
da cidade em todos os aspectos. "O Maranhão 
está bem mobilizado e os temas que aqui serão 
discutidos são diversos. Acredito que teremos 
bons resultados", disse. 

Ênio Nonato de Oliveira, membro do Con- 
selho Nacional das cidades, disse que tem 
observado aqui no Maranhão uma grande mo- 
bilização por parte do governo estadual e mu- 
nicipal nessas discussões. "O secretário Hildo 
Rocha nos informou que todos os municípios 
fizeram suas conferências e grande parte deles 
está criando os seus conselhos, ato importante 
porque é através da participação da população 
que você faz o controle social das políticas, que 
é fundamental para podermos desenvolver pro- 
jetos mais interessantes para a população das 
cidades", observou. 

Seduc realiza vistoria técnica em obras da 

construção de escola na Cidade Olímpica 
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Operário trabalha no serviço de acabamento 

A Secretaria de Estado de Educação (Se- 
duc), por meio da Secretaria-adjunta das Re- 
gionais de Educação (Sare), realizou, nessa 
quinta-feira (22), vistoria técnica nas obras de 
construção da nova escola de ensino médio 
da rede estadual na área da Cidade Olímpi- 
ca. Coordenada pelo secretário-adjunto Ta- 
deu Lima, a equipe multidisciplinar da Seduc, 
acompanhada de lideranças comunitárias da 
região, pôde conferir a evolução das obras, 
que seguem o cronograma de atividades e 
tem previsão de entrega no final de novembro 
deste ano, possibilitando à comunidade sua 
plena utilização a partir do ano letivo de 2014. 

Segundo Tadeu Lima, "as últimas inter- 
venções realizadas, como a cobertura do te- 
lhado, preparação das paredes para receber 
o acabamento, construção do muro divisório, 
assentamento de piso e colocação dos qua- 

dros de portas e janelas permite concluir que 
a obra se encaminha para finalização e en- 
trega para a comunidade no prazo previsto", 
destacou. 

"A construção da escola na comunidade 
da Cidade Olímpica atende uma antiga reivin- 
dicação de seus moradores, representando 
um imenso avanço na possibilidade de. ga- 
rantir um futuro melhor aos nossos jovens", 
afirmou o presidente do Conselho Popular da 
Cidade Olímpica, J. Melo. 

O vereador Pavão Filho (PDT) também 
esteve na obra e constatou o bom andamen- 
to dos serviços. "Em 2014, a comunidade da 
Cidade Olímpica poderá contar com uma bela 
escola para atender aos jovens da região", 
disse Pavão Filho. 

O líder comunitário Raimundo "Padeiro" 
Gonçalves parabenizou a Seduc pela cons- 
trução da escola e constante fiscalização das 
obras. "A Seduc e a comunidade da Cidade 
Olímpica estão de parabéns pela obra. Será 
algo importante para nossos moradores, em 
especial aos jovens", afirmou. 

Outra liderança comunitária da região, a 
pedagoga Martilene Silva, ressaltou a impor- 
tância da escola para a comunidade. "Será 
a primeira escola de ensino médio de nosso 
bairro. Isso evitará os gastos com transporte, 
algo que muitas vezes inviabiliza o jovem de 
prosseguir nos estudos", ressaltou. 

A Escola da Cidade Olímpica contará com 
12 salas de aula, três laboratórios, sala de in- 
formática, biblioteca, quadra poliesportiva co- 
berta, cozinha, refeitório e área administrativa 
completa. A escola também estará plenamen- 
te apta a acolher alunos portadores de neces- 
sidades especiais, com banheiros adaptados 
e rampas de acesso. 
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Sisutec 
0 

MEC divulga segunda chamada 383.080 candidatos 

O resultado da segunda chamada do Sistema de Seleção Unifi- 
cada do Ensino Técnico e Profissional (Sisutec) foi divulgado ontem 
(22) pelo Ministério da Educação. As matrículas ocorrem entre os 
dias 23 e 27. A lista de selecionados está no site do programa. O 
Sisutec oferece vagas gratuitas em cursos técnicos, com seleção 
por meio da nota do Exame Nacional do Ensino Médio (Enem) 2012. 
As vagas que não forem ocupadas após a segunda chamada serão 
ofertadas por meio de inscrições feitas exclusivamente pela pági- 
na do Programa Nacional de Acesso ao Ensino Técnico e Emprego 
(Pronatec), entre os dias 29 de agosto e 16 de setembro. Nessa 
fase, será exigida apenas a conclusão do ensino médio, sem a obri- 
gatoriedade de participação no Enem. 

A primeira edição do Sisutec registrou inscrições de 383.080 can- 
didatos, que concorreram a 239.792 vagas. Os candidatos que cur- 
saram o ensino médio completo na rede pública ou na rede privada 
na condição de bolsista integral têm prioridade na ocupação de 85% 
das vagas oferecidas na seleção. Os cursos mais procurados foram 
os de técnicos em segurança do trabalho, em informática e enferma- 
gem. A preferência foi por aulas no período noturno. 

Comissão técnica da Câmara aprova 

Uma das reivindicações dos participantes das manifestações populares que tomaram as ruas de várias cidades brasileiras em junho - o passe 
livre estudantil - foi aprovado nessa quarta-feira (21) pela primeira comissão técnica da Câmara. Falta ser aprovado por mais três comissões. A 
proposta tramita em caráter conclusivo pelas comissões e. após ser aprovada, poderá ser encaminhada diretamente para apredação do Senado. 
O projeto de autoria do ex-deputado Paulo Tadeu (PT-DF), apresentado à Câmara em 2011, foi aprovado pela Comissão de Viaçâo e Transportes, 
por unanimidade. Ele ainda tem que ser aprovado pelas comissões de Educação, de Finanças e Tributação e de Constituição e Justiça. A proposta 
cria o Programa Nacional do Passe Livre Estudantil para beneficiar alunos dos ensinos público e privado, com a isenção total do pagamento de 
transporte público coletivo. De acordo com o projeto, o objetivo do programa é oferecer assistência financeira, em caráter suplementar, ao Distrito 
Federal e ao município que adotar o Passe Livre Estudantil no sistema de transporte público coletivo. O programa será instituído no âmbito do 
Ministério da Educação e deverá ser executado pelo Fundo Nacional de Desenvolvimento da Educação (FNDE). A proposta também estabelece 
que o repasse dos recursos financeiros será calculado com base no número de alunos beneficiados pelo programa em cada município, observada 
a contrapartida do município ou do Distrito Federal. 

MEC quer criar I Vograma f iAaisf 
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Compromisso Nacional pelo Ensino Médio 

O Ministério da Educação (MEC) quer levar professores a esco- 
las onde faltam docentes em ação semelhante ao Mais Médicos. O 
Mais Professores faz parte do Compromisso Nacional pelo Ensino 
Médio, apresentado na quarta-feira (21) pelo ministro da Educação, 
Aloizio Mercadante, na Câmara dos Deputados. A criação do pro- 
grama já havia sido comentada antes pelo ministro, mas é a pri- 
meira vez que é apresentado em detalhes. Segundo Mercadante, 
o compromisso ainda está em fase de desenvolvimento e depende 
do Orçamento disponível. Entre as ações do programa, há a pro- 
posta de levar professores a escolas de municípios com índices de 
desenvolvimento humano baixos ou muito baixos e que tenham um 
baixo índice de Desenvolvimento da Educação Básica (Ideb) - índice 
calculado a partir do fluxo escolar e o desempenho dos estudantes 
em avaliações nacionais. 

Bolsa 

A intenção é que, mediante o pagamento de uma bolsa, profes- 
sores se disponham a reforçar o quadro dessas escolas. Para as 
escolas com baixo rendimento, a pasta quer atrair bons professores 
para melhorar o ambiente acadêmico. Caso não haja professores 
disponíveis na rede, o MEC cogita a participação de professores 
aposentados que queiram voltar às salas de aula. Segundo Merca- 
dante, as áreas com as maiores carências de professores são ma- 
temática, física, química e inglês. O ministro diz que as disciplinas 
representam cerca de 3% das matrículas de ensino superior. índice 
que tem se mantido constante. O Mais Professores, esclarece o mi- 
nistro, ainda é uma proposta em aberto. 

68 horas 

A juíza da 5a Vara da Fazenda Pública do Rio de Janeiro, Roseli 
Nalin, determinou na tarde desta quinta-feira (22) a suspensão da 
CPI dos ônibus da Câmara de Vereadores da capital fluminense. 
Segundo a decisão da magistrada, o presidente da Casa, Jorge Fe- 
lippe (PMDB), tem 48 horas para apresentar à Justiça documentos 
referentes à instalação da comissão. O pedido de liminar foi impe- 
trado pelos vereadores Maria Teresa Bergher (PSDB), Eliomar Co- 
elho (PSOL), Paulo Pinheiro (PSOL), Reimont (PT), Renato Cinco 
(PSOL) e Jefferson Moura (PSOL) contra o presidente da Câmara 
Municipal do Rio, vereador Jorge Felippe, para cancelar a CPI. O 
pedido foi negado pelo plantão judiciário na madrugada, mas a juíza 
Roseli reconsiderou e determinou que Felippe encaminhe as infor- 
mações que julgar necessárias para apreciação da liminar. 

Mulher jogou tênis no vereador 

Durante a audiência, uma mulher jogou um tênis no vereador 
Renato Moura (PTC), mas atingiu apenas a cadeira onde ele esta- 
va sentado. Ela foi retirada do local. As galerias da Câmara foram 
divididas entre manifestantes contrários aos membros escolhidos 
para a CPI de um lado e, do outro, eleitores do vereador Chiquinho 
Brazão (PMDB), presidente da comissão. Apesar da desocupação 
da Casa, que estava tomada por manifestantes desde o dia 9, ainda 
há ativistas acampados do lado de fora da Câmara. Os manifestan- 
tes pedem, entre outras reivindicações, a anulação da reunião de 
instalação da CPI dos Ônibus e a realização de nova sessão para 
instalar a comissão "de forma legítima". Proposta pelo vereador Elio- 
mar Coelho (PSOL), a CPI é presidida por Brazão e tem como re- 
lator o vereador Professor Uóston (PMDB). Além deles, compõem a 
comissão os vereadores Jorginho da SOS (PMDB) e Renato Moura 
(PTC). Os quatro últimos são da base governista e não assinaram o 
requerimento da CPI. Coelho não compareceu à sessão. 

Tumulto na audiência 

A primeira audiência da comissão, realizada nesta quinta, foi tu- 
multuada. Após confronto que terminou com dez pessoas detidas e 
algumas feridas na frente da Câmara, cerca de 150 manifestantes 
fecharam a avenida Rio Branco, uma das principais vias do centro 
da cidade, por aproximadamente 50 minutos. Mais cedo, manifes- 
tantes contra e a favor da CPI dos Ônibus trocaram agressões do 
lado de fora da Casa. A confusão teve início quando um grupo de 20 
homens que estavam na Câmara apoiando o presidente da CPI, Chi- 
quinho Brazão (PMDB), tentou se retirar da Casa. Do lado de fora, 
manifestantes contrários à composição da comissão aguardavam os 
apoiadores do parlamentar. Após troca de ofensas, um dos rivais dos 
manifestantes lançou uma pedra em direção aos black blocs, dando 
início ao confronto físico. Dentro da Câmara, ao menos cem mani- 
festantes ocuparam as galerias durante audiência que ouviu o atual 
secretário municipal de Transportes, Carlos Roberto Osório, e o ex- 
-titular da pasta Alexandre Sansão. O presidente da comissão de 
licitação em 2010, Hélio Borges, que atualmente trabalha na CET- 
-Rio, órgão subordinado à secretaria, também seria ouvido, mas não 
houve tempo hábil. A comissão investiga irregularidades na licitação 
das linhas de ônibus que operam na cidade, realizada em 2010. 

Repórteres são agredidos 

Dois repórteres trabalhavam nas galerias da Câmara, onde ma- 
nifestantes contrários e favoráveis à CPI se concentravam. Ao tentar 
entrevistar algumas pessoas, eles foram hostilizados e empurrados. 
Os repórteres Júlio Molica e Antonia Martinho registraram todo o tu- 
multo com uma câmera portátil e um telefone celular. Veja em vídeo 
as imagens que eles fizeram com os dois equipamentos. As equipes 
da GloboNews na Câmara receberam denúncias de que alguns dos 
agressores seriam seguranças contratados para ocupar a galeria e 
se manifestar a favor dos integrantes da CPI. A assessoria da Câma- 
ra de Vereadores informou que encaminhou o caso para a Coorde- 
nadoria Militar de Segurança da casa, para que sejam tomadas as 
devidas providências. 
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Saúde e * 

Bem Estar 

ANS DEFENDE SUSPENSÃO DE 
PLANOS DE SAÚDE 

Depois da decisão judicial que de- 
terminou a revisão das reclamações 
que levaram à suspensão de planos de 
saúde, a Agência Nacional de Saúde 
Suplementar (ANS) defendeu na quar- 
ta-feira (21) a análise técnica que levou 
à medida. A revisão foi determinada em 
liminar concedida na terça-feira (20) 
pelo Tribunal Regional Federal da 2a 

Região (TRF2). 
O diretor-presidente da ANS, André 

Longo, disse que a agência ainda não 
foi notificada judicialmente ê que, assim 
que isso ocorrer, recorrerá da decisão. 
Segundo ele, o monitoramento feito 
pela agência nos planos de saúde tem 
"elementos técnicos robustos" e é feito 
com grande qualidade desde o primeiro 
ciclo. 

Por isso, acrescentou, "causou 
estranheza" o fato de associações de 
operadoras terem buscado o Judiciá- 
rio. Ele ressaltou que, embora respeite 
esse direito, a agência vai levar todos 
os elementos técnicos ao Judiciário, 
para mudar essa decisão com rapidez, 
sem prejudicar o atual ciclo de monito- 
ramento. 

André Longo sustentou que os téc- 
nicos da ANS são as pessoas mais 
qualificadas para analisar as reclama- 
ções dos usuários de planos de saúde 
e ressaltou que é preciso evitar a entra- 
da de outras pessoas naqueles que ti- 
veram a venda suspensa. Primeiro, têm 
de serem sanadas as irregularidades 
apontadas nas reclamações. "A medida 
visa a proteger os que já estão nos pla- 
nos. Eles nada sofrerão", disse. 

Para ele, a ação judicial foi motiva- 
da pelo fato de algumas das maiores 
operadoras de planos de saúde do 
país terem sido atingidas pela suspen- 
são das vendas, como Amil, Sulaméri- 
ca, Amicco, Assefaz, Itaú e Geap. Foi 
suspensa a venda de 212 planos de 21 
operadoras, fruto do sexto ciclo de mo- 
nitoramento da ANS, prática que teve 
início no ano passado. 

O último ciclo considerou 17.417 
reclamações feitas de março a junho 
de 2013, recebidas e analisadas pela 
agência. A maioria diz respeito à nega- 
tiva de cobertura de beneficiários e não 
cumprimento dos prazos determinados 
para consultas, exames e cirurgias. Ao 
todo, a ANS já suspendeu a comerciali- 
zação de 618 planos de 73 operadoras. 
No momento, há 246 planos de 26 ope- 
radoras suspensas. 

André Longo ressaltou que ope- 
radoras suspensas têm reincidência 
maior no descumprimento das normas, 
com 75% mais reclamações do que a 
média das outras empresas de mesmo 
porte. Tais operadoras também foram 
responsáveis por 37% das reclama- 
ções, sendo que 552 delas tiveram ao 
menos uma reclamação. Das 26 sus- 
pensas, 12 estão entre as que mais ge- 
raram reclamações. 

Além disso, a ANS levou em consi- 
deração a capacidade de a operadora 
responder às queixas, mas 710 deman- 
das repassadas pela agência não fo- 
ram respondidas. Longo destacou que 
as reclamações aumentaram no último 
trimestre, representando a maior amos- 
tra já analisada pela ANS. Segundo ele, 
quatro em cada cinco demandas que 
chegam são resolvidas com acordo. O 
último monitoramento também levou à 
reativação de 125 planos de seis ope- 
radoras. 

No ano passado, a ANS recebeu 
mais de 70 mil reclamações. Neste ano, 
já foram registradas 46 mil queixas. 
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"POUCA CHANCE DE SURPRESA" 

Admite Felipão em convocações de 20U 

1Ü I tau 
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Felipao talou que a seleção terá poucas novidades 

O técnico Luiz Felipe Scolari quer con- 
cluir até o fim deste ano os testes de 
jogadores na seleção brasileira. A 

idéia do treinador é chegara 2014 já com a 
base formada para a Copa do Mundo, abrin- 
do poucas possibilidades de surpresas nos 
meses que antecedem o torneio. 

"Até o fim do ano, tenho chances de con- 
vocar e observar. Depois disso, vai ficar mais 
difícil para quem não foi convocado", afirmou 
o treinador, depois de ter anunciado a lista 
de 22 jogadores escolhidos para os amisto- 
sos contra Austrália e Portugal, que serão 
disputados nos dias 7 e 10 de setembro, res- 
pectivamente. 

Para os dois próximos compromissos, 
Felipão incluiu três novidades em sua lista: 
o lateral direito Maicon, o zagueiro Henrique 
e o meio-campista Ramires. Apesar de ter 
o plano de fechar os testes até o fim deste 
ano, o treinador deixa aberta a possibilida- 
de de convocar algum destaque da próxima 
temporada. 

"Podemos acrescentar um ou outro nome 
até o último momento, mas, normalmente, a 
base será mantida. No último amistoso (an- 

tes da Copa), em março, teremos quase que 
a definição total dos 23. Não vamos fechar a 
porta a um nome que surja e possa preen- 
cher alguma lacuna, mas vai ficar mais difícil 
de acrescentar três, quatro ou cinco. Pode- 
mos observar um e olhe lá", comentou. 

A tendência é que o treinador mantenha 
a base que foi campeã da Copa das Confe- 
derações. Depois do triunfo no torneio, o co- 
mandante promoveu apenas uma surpresa 
no amistoso seguinte, contra a Suíça, que foi 
o lateral esquerdo Maxwell. Mesmo para os 
jogos diante de Austrália e Portugal, Felipão 
manteve os principais atletas. 

Durante este período de testes, o técnico 
também avalia a evolução dos convocados 
em seus clubes, como é o caso de Neymar, 
que está em período de adaptação no Barce- 
lona depois de ter se transferido do Santos. 

"Vamos manter contato normalmente 
com todos os técnicos. Estamos observan- 
do pela TV e, muitas vezes, conversamos 
in loco sobre algumas posições táticas. A 
mudança de jogo do Neymar ou de qualquer 
outro atleta será sempre observada por nós 
da comissão técnica", completou. 

Capitão do LEC alfineta Sheík: 

"Não vou levar beijo de ninguém" 
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Zé Roberto tenta cortar cruzamento de Romarinho em duelo 

No segundo tempo da vitória do Luver- 
dense por 1 a 0 sobre o Corinthians, na 
última quarta-feira, pela Copa do Brasil, o 
zagueiro e capitão da equipe da casa, Zé 
Roberto, e o atacante Emerson Sheik se es- 
tranharam e acabaram expulsos. 

Na saída de campo, o camisa 3 do LEC 
criticou o jogador corintiano, apesar de achar 
que os cartões vermelhos foram injustos. 

"Acho que a expulsão foi um pouco de 
exagero do árbitro. O Emerson reclamou, eu 
falei para ele ir devagar, ele acabou revidan- 
do. Ele não está em um momento bom psi- 
cologicamente, e a gente acabou 'tretando' 
(brigando)", disse o camisa 3. 

Sheik foi perseguido pela torcida local 
até mesmo antes de a bola rolar. Milhares 
de presentes no Passo das Emas puxaram 
coro de "Sheik v...", em provocação ao se- 
linho dado pelo atacante em um amigo, e 
que causou grande repercussão ao ser di- 
vulgado através das redes sociais na última 
segunda-feira. 

Zé Roberto indicou que o camisa 11 do 
Timão quis provocá-lo verbalmente durante 

o atrito entre os dois. No lance, Sheik recla- 
mava de uma falta não marcada, quando o 
jogador do Luverdense chegou e deu um 
tranco em suas costas. Então, eles começa- 
ram a discutir e acabaram expulsos. 

"Não sou cara que vai levar beijo de nin- 
guém, não aceito esse tipo de coisa. Tirando 
esse lado, acho que foi um pouco de exage- 
ro, ninguém merecia ser expulso. Houve par- 
te dele de agredir, não conseguiu, mas tudo 
bem. Ganhamos de 1 a 0, não levamos gol, 
agora é treinar e pensar na próxima quarta- 
-feira", afirmou. 

O duelo de volta está marcado para o dia 
28 de agosto, no Pacaembu. Com a vitória 
por 1 a 0, o LEC se classifica caso vença, 
empate ou até perca o jogo por um gol de 
diferença, desde que faça gols. Se o Timão 
vencer por 1 a 0, a vaga sairá na decisão por 
pênaltis. 

"Vamos treinar bastante ate lá, querendo 
ou não temos uma vantagem. Quem tem fé 
acredita em milagre, tomara que aconteça 
mais um na próxima quarta", disse o capitão 
do Luverdense. 

k5Í)«3 PS J V £ 0 GP SC 5 % 

* O Botafogo 29 15 8 5 2 27 17 1S 64 

' m Cruzeiro 28 15 â 4 3 31 14 17 62 

Grêmio 25 15 7 4 4 21 15 i 55 

4 1$ Corinthians 25 15 ú 7 2 14 -4 2 55 

5 Q Atlético PR 24 15 6 '5 3 24 22 4 53 

«Jf Cofitiba 24 15 6 é 3 17 15 4 52 

Vitoria 22 15 à 4 5 21 -21 Ú 42 

8 @ Internacional 22 14 5 7 2 24 21 2 52 

' © Goiás 21 15 5 ó- 4 14 12 -4 46- 

10 © Bahia 20 il 5 5 5 13 16 -3 44 

11 © Vasco Í9 15 5 4 á 22 24 •4 42 

Flamengo 19 15 4 7 4 17 16 1 42 

Fluminense U 15 5 3 7 12 20 -2 4C 

Atlétko MG u 14 4 4 S 13 13 -5 2S 

« <0 Santos té 11 1 7 1 14 12 2 41 

U & Ponte Preta 15 14 4 3 .7 IS- 22 -4 35 

17 £& Criciúma 14 15 4 2 t IS 27 -S 31 

18 Portuguesa 13 if 2 # 17 24 -7 22 

São Paulo 11 14 2 5 7 13 17 -4 ■ 26 

20 á| Náutico 2 12 2 2 f 2 22 -14 23 

W Al! 

n,,ZH'unmt 

DA MMimsim 
m 

MBRísh 

\ 

y 

25 09 

IDALBERTO 

CHIAVENATO 
r 

KtW PALACf EVENTOS 

IMPEBiTRIZ - MARANHÃO 

1 ymhmo m Filosofla/bmbgom mm tKfmMmte »m Pnc&oqt* Mv&Kt&isi etto ms?-em Owas© 
Wnektfnüíe e em AdmtofefeMo de em&r&m- om € m&Xr» 

(MBA) e Dowtw CPKft) «m MmirnCêçèo pele City üwivwsity e* U* Armtes.. CMfenfe. 
cia fcAEdP-FGV, eomo tswbém de umversidsdtts no mierm,« comtMor de ewiwreç#*, 

ex tprm blbllegnflt «biange mete de tnrrw (ivrp§ de mnstí smm&e m tr&cs&s, mm de vm mextftoSto de 

PWflttMÜ Urtlvi»f#id«des de Srartl, ispenha « AméfVía 

REALIZAÇÃO: PONTOS OE VENDA: PONTOS DE VENDA; 
fHONt.COM BAZAR ÍUTO PORTAI TURISMO Fl£> VIAGENS TOR BOLSAS 

M. «801.0001 (Vivo) 
n. «116.3143 (Tim) 
H 1130.7684 (Tim) 

Unittwcl #1 
PATROCÍNIOS 

FIEMArIEL 
fèUanoYusuf 

^Karo1 Akmsi "th* M* ® SE 

ES mjR 

SSSSSÍfôS 


